

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan pada setiap tindakan dalam penelitian kelas di SDN Margaluyu I Kecamatan Karangtengah Kabupaten Cianjur, dapat disimpulkan hasilnya sebagai berikut :

1. Perencanaan pembelajaran dengan menggunakan media peta terbukti dapat meningkatkan minat dan motivasi siswa dalam pembelajaran IPS hal ini dapat dilihat dari hasil belajar IPS pada kelas V SDN Margaluyu I dengan materi Kenampakan Alam Indonesia menunjukkan adanya peningkatan rata-rata hasil belajar IPS dari siklus I sebesar 61,33 dan 75,33 pada siklus II. Sedangkan untuk pencapaian ketuntasan belajar individual, siklus I sebesar 80% dan siklus II sebesar 93,33%.
2. Pelaksanaan pembelajaran yang dilakukan dalam penggunaan media peta dilaksanakan secara terencana dengan penekanan pada keterampilan siswa dalam memahami peta. Pada pelaksanaannya pembelajaran IPS ini menuntut guru untuk mengembangkan kemampuan dan potensi siswa dalam hal membaca, menggambar, mengamati dan menemukungkan pada peta tempat atau kenampakan alam yang ada di suatu wilayah di Indonesia. Pembelajaran dengan menggunakan media peta ini menuntut siswa bersikap positif dan berpikir abstrak terhadap pembelajaran baik dari guru maupun siswa.
3. Evaluasi pembelajaran yang dilakukan merupakan suatu upaya untuk

mengetahui hasil belajar yang diperoleh siswa setelah dilakukan penelitian tindakan kelas. Peningkatan aktifitas siswa dalam proses pembelajaran meliputi keaktifan siswa dalam pembelajaran, adanya motivasi dalam belajar, terfokusnya siswa dalam pembelajaran, keinginan dan keterampilan dalam bertanya, keberanian mengeluarkan pendapat, dan kecakapan dalam berbicara. Hasil pembelajaran pada siklus kesatu, siswa yang mendapat nilai kategori baik sekali ada 2 siswa, kategori baik ada 4 siswa, kategori cukup 18 siswa dan kategori kurang 0 serta kategori sangat kurang ada 6 siswa. Pada siklus kedua siswa yang mendapat nilai kategori baik sekali ada 4 siswa, kategori baik ada 10 siswa, kategori cukup 14 siswa dan kategori kurang 0 serta kategori sangat kurang ada 2 siswa.

B. Rekomendasi

Sehubungan dengan hasil temuan dalam penelitian tindakan kelas ini terdapat beberapa saran dan masukan antara lain :

1. Kepada rekan sejawat guru dan mitra peneliti disarankan untuk menggunakan media/alat peraga dalam membantu proses pembelajaran IPS. Dengan harapan kualitas pembelajaran bisa lebih meningkat.
2. Penguasaan konsep IPS oleh siswa mutlak diperlukan dan perlukan suatu proses yang melibatkan siswa secara langsung untuk menemukan sendiri hasil belajarnya. Dengan harapan kemampuan siswa dalam mengingat akan bertahan lama bahkan mungkin akan selamanya diingat konsep-konsep IPS bila menemukan sendiri
3. Bagi kepala sekolah di SDN Margaluyu 1 dan PUSBINDIK Kecamatan

Karangtengah, kurangnya kemampuan dan keterampilan guru dalam menggunakan media bisa menjadi bahan rekomendasi dan masukan diperlukan adanya latihan penguasaan tehnik informatika dikalangan guru, agar dalam hal ini guru memiliki keterampilan dasar dalam menggunakan media pembelajaran.

4. Bagi pihak Universitas Pendidikan Indonesia dalam hal ini peneliti lain yang akan melakukan penelitian dengan menggunakan media peta hasil penelitian ini dapat dijadikan rujukan atau kajian sebagai langkah awal dalam melakukan penelitian selanjutnya.

